

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

PREMIO NACIONAL DE TURISMO

VIERNES 26 SEPTIEMBRE 2008

QUISIERA RECORDAR UN POCO CUANDO CONOCÍ A DOÑA CHELA, ESTABA YO EN LA ANEP Y ELLA EN LA CÁMARA DE COMERCIO, Y HABLÁBAMOS DEL TURISMO, YO JAMAS ME IMAGINABA QUE IBA ESTAR EN ESTE PODIUM, NI ME IMAGINADA QUE IBA A TENER EL GUSTO DE ENTREGARLE A DOÑA CHELA ESTE PREMIO, QUE SE LO MERECE.

DESDE LOS TIEMPOS DEL PRESIDENTE MOLINA, ES UN INTENTO MUY GRANDE POR HACER CAMBIOS Y PONER EN LA PRIMERA LÍNEA AL TURISMO EN EL SALVADOR, CUANDO LLEGUE A LA PRESIDENCIA CREAMOS EL MINISTERIO DE TURISMO, ALGUNAS PERSONAS ME DECÍAN, ALGUNOS EMPRESARIOS MIRA SI AQUÍ NO PUEDE HABER TURISMO, PORQUE NO PUEDE HABER TURISMO EN EL SALVADOR?.....ÁREAS TAN LINDAS.....INAUDIBLE....Y SE ESTA CONSTRUYENDO INFRAESTRUCTURA, ESTE PAÍS ES EL DE LA MEDIA HORA, ESTAMOS EN MEDIA HORA, NO LA PALMA ES MAS LEJOS VERDAD ALCALDE?, MUCHO MAS LEJOS, UN MUNICIPIO LINDO, SAN IGNACIO, LA PALMA, SUCHITOTO.....DEL ALCALDE, VOY A IR UN DÍA PERO QUE NO.....INAUDIBLE....YO SE QUE NO FUE USTED EN ESA VEZ.

Y ME DA MUCHO GUSTO ESTAR EN ESTE EVENTO, PORQUE EFECTIVAMENTE AYER QUE HABLE EN EL ENCUENTRO NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA, HABLE DE LAS COSAS QUE HEMOS HECHO, Y SI DE ALGO ME SENTÍ ORGULLOSO ES EN TERCER CONGRESO NACIONAL DE TURISMO Y TERCERA FERIA DE PROVEEDORES, MARCO QUE SE APROVECHADO PARA ENTREGAR EL PREMIO, SI DE ALGO ME SIENTO ORGULLOSISIMO COMO PRESIDENTE DEL PAÍS ES HABER FUNDADO EL MINISTERIO, EL MINISTERIO, LA LEY Y LA POLÍTICA DE TURISMO.

UN VIERNES ES DIFÍCIL IR A UN EVENTO, SI NO QUE ES FAMILIAR, TIENEN CASA LLENA....INAUDIBLE..., USTEDES SABEN DOÑA CHELA ES ALGO CARIÑOSA, SIEMPRE ME DIJO HIJO, ME SIGUE DICIENDO HIJO, OTRO HIJO CLARO, TIENE BASTANTES, TODOS LOS DÍAS ME DA DE COMER DOÑA CHELA, TODOS LOS DÍAS NOS MANDA LA ALIMENTACIÓN PARA EL PRESIDENTE, Y COMO EN CASA PRESIDENCIAL O NO ESTOY EN EL INTERIOR.

DOÑA CHELA CREYÓ EN EL TURISMO SIEMPRE, Y TODOS HEMOS APRENDIDO A CREER EN EL TURISMO, AQUÍ VEO MUCHAS CARAS QUE CREEN EN EL TURISMO, MUCHA GENTE QUE ESTA SIENDO TURISMO, VEO A ALFREDITO MENA POR ACÁ, LA ZONA DEL OCCIDENTE, MUCHO GUSTO ALFREDO Y VEO MUCHO ACÁ ALCALDES QUE HAN CONVERTIDO A SUS MUNICIPIOS, SOLO HAY UNO QUE TODAVÍA ESTA ENOJADO CON EL MINISTRO QUE NO



ESTA PARTICIPANDO, SOLO HAY UNO QUE NO ESTA PARTICIPANDO, EL PITUFO QUE NO QUISO VENIR QUE TIENE UN MUNICIPIO PRECIOSO, A LO MEJOR ALCALDE TE HUBIERA QUITADO EL PRIMER LUGAR, HUBIERA SIDO UNA DISPUTA ENTRE ATACO, BUENO YA DIJE EL NOMBRE DE...

ESTOY MUY CONTENTO ESTA NOCHE PORQUE LA NIÑA CHELA, COMO CARIÑOSAMENTE LE LLAMAMOS A TENIDO UNA LARGA PARTICIPACIÓN EN GREMIALES, A REPRESENTADO A LOS SALVADOREÑOS EN DISTINTOS CONGRESOS Y TRIBUNAS INTERNACIONALES, LO QUE LA LLEVADO A GOZAR DE UN RECONOCIDO PRESTIGIO EN MUCHAS OCASIONES QUE SE HA MANIFESTADO A TRAVÉS DE RECONOCIMIENTOS PÚBLICOS, A LOS QUE SE SUMA ESTE QUE HOY HE TENIDO EL GUSTO DE ENTREGARLE COMO PRESIDENTE DEL PAÍS.

EL PRÓXIMO MES, EL SALVADOR SERÁ LA SEDE DE LA DÉCIMA OCTAVA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, UN ACONTECIMIENTO GRANDE QUE NOS PERMITIRÁ ABORDAR LA TEMÁTICA INTEGRAL RELACIONADA A LA JUVENTUD, Y ADEMÁS PONDRÁ A EL SALVADOR EN LA MÁS GRANDE VITRINA INTERNACIONAL QUE HAYAMOS VISTO EN LOS ÚLTIMOS TIEMPOS, HAY 20 JEFES DE ESTADO CONFIRMADOS, YA SE SUPERO LA ULTIMA CIFRA EN SANTIAGO.

USTEDES HAN ABORDADO EN ESTE CONGRESO EL TEMA DE LA COMPETITIVIDAD Y OFERTA TURÍSTICA, HAN APRENDIDO SOBRE TENDENCIAS, GERENCIA SOSTENIBLE, MERCADEO Y VENTAS, INNOVACIÓN Y OTROS IMPORTANTES TEMAS QUE DEBEN IR SIEMPRE ACOMPAÑADOS DE LA CONVICCIÓN DE QUE EL SALVADOR ES UNA MARCA QUE POSEE TODOS LOS ATRIBUTOS PARA ATRAER GENTE DE TODOS LOS RINCONES DEL PLANETA.

AHÍ VIMOS UNOS GRINGO DICE DOÑA CHELA, .....INAUDIBLE.. Y VEMOS SUECOS Y VEMOS CHECOS, EN EL MERCADO ESTÁN, O RECORRIENDO JUAYUA YENDO A LOS FESTIVALES GASTRONOMITOS O APANECA, COMO HAN CAMBIADO LOS TIEMPOS, MUCHOS CREÍAN QUE NO ERA POSIBLE Y EL TURISMO SI ES POSIBLE Y VA A TRANSFORMAR EL PAÍS Y NO SOLO POR LOS INGRESOS, SINO POR EL ENTUSIASMO, QUE QUIZÁ LO MAS IMPORTANTE ES QUE LOS SALVADOREÑOS HACEMOS MUCHO TURISMO INTERNO.

YO LES PIDO AL SECTOR TURÍSTICO QUE NO PIERDAN EL ENTUSIASMO, QUE CONTINÚEN CAPACITÁNDOSE, HAY UN GRAN MINISTRO, ESTA ACTIVIDAD DEL MINISTERIO LA COMENZÓ EL LIC. LUIS CARDENAL, DEBEMOS DARLE EL RECONOCIMIENTO DE HABER INICIADO, DONDE DOÑA CHELA DIJO NO HABÍA PLATA, ERA UN PLEITO CON EL MINISTRO DE HACIENDA, PERO FUIMOS POCO A POCO, YA RUBEN YA LLEGO CON POCA PLATA O COMO NO.

LOS NÚMEROS ESTÁN DEMOSTRANDO QUE NI EL GOBIERNO SE EQUIVOCÓ A APOSTARLE A ESTE SECTOR, NI USTEDES, QUE SE DEDICAN A ESTE RUBRO, SE HAN EQUIVOCADO AL INVERTIR TODOS SUS ESFUERZOS EN EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL MISMO.

CONTINUEMOS EN ESTE CAMINO QUE HA DEMOSTRADO SER EL CORRECTO, PARA SACAR UN MAYOR PROVECHO PARA BENEFICIO DE TANTAS PERSONAS QUE HAN ENCONTRADO EN EL TURISMO UN NICHOS DE DESARROLLO QUE PERMITE PROYECTAR A NUESTRO PAÍS, CON UNA IMAGEN MUY ATRACTIVA HACIA EL EXTERIOR.

LA FELICITO DOÑA CHELA POR SU TRIUNFO, POR ESTAR ACOMPAÑADA DE SU FAMILIA QUE LA QUIERE MUCHO, DE SUS EMPLEADOS QUE TRABAJAN, YA LE QUITAMOS UNO DE MUCHOS AÑOS QUE NOS ATIENDE EN LA RESIDENCIA Y HOY LA INVITO A CONTINUAR EN ESTE CAMINO DE ÉXITOS, SIEMPRE BAJO EL CONVENCIMIENTO DE QUE CON SU TRABAJO LE ESTAMOS DEVOLVIENDO A LA PATRIA LO QUE ELLA LES HA OTORGADO.

QUIERO PARA FINALIZAR, ADEMÁS DE FELICITAR A LOS MUNICIPIOS QUE HOY HAN GANADO, DE FELICITAR A DOÑA CHELA, QUE MUY BIEN MEREcido SE LO TIENE, ESTE DÍA NOMBRE COMO PRESIDENTE DEL CENTRO DE FERIAS Y CONVENCIONES AL LICENCIADO RUBEN ROCHI, QUIEN SERÁ MINISTRO DE TURISMO Y PRESIDENTE DEL CENTRO DE CONVENCIONES Y FERIAS.

MINCHO TRABANINO, MI QUERIDO AMIGO MINCHO NO PUDO CONTINUAR PORQUE SE INVOLUCRO EN UNA, EN UN BANCO QUE VAN A FUNDAR, ESO CHOCABA, ESO ERA UN IMPEDIMENTO PARA ESTAR AL FRENTE DE UNA INSTITUCIÓN DE GOBIERNO, HAY QUE RECONOCERLE A BENJAMIN LO QUE HIZO, TRANSFORMO LA FERIA, CONTÓ CON EL APOYO Y AHÍ VAMOS A REALIZAR LA CUMBRE IBEROAMERICANA.

TAMBIÉN EL DIPUTADO DABUISSON ME ACABA DE COMUNICAR, LO SUPE EN LA TARDE A TRAVÉS DEL MINISTRO ROCHI, QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA TIENE DICTAMEN FAVORABLE PARA EL INSTITUTO SALVADOREÑO DE TURISMO, LA NUEVA LEY, ESTA LEY EN PRINCIPIO LA HABÍA LLAMADO EL INSTITUTO DE RECREACIÓN POPULAR, VA A TENER TODOS LOS PARQUES, PARQUES PARA LA DIVERSIÓN POPULAR Y HEMOS ARREGLADO MUCHÍSIMOS.....VAMOS A DEJAR UNA GRAN HERENCIA EN ESTE SENTIDO, INCLUYENDO EL PARQUE ZOOLOGICO, QUE YA CASI ME ESTÁN DONANDO UN ELEFANTE NUEVO ALLÍ, PARA QUE ACOMPAÑE A LA MANYULA.

HABLAR DE LA MANYULA ES HABLAR DE ALGO NACIONAL, DIOS NO QUIERA NOS quite A LA MANYULA, DECLARAMOS TRES DÍAS DE DUELO EN ESTE PAÍS, HABIDO MUY POCA GENTE.....NO TANTO LO CARO DEL ELEFANTE, SINO COMO TRAERLO.



YO QUIERO FELICITARLOS, DECIRLES QUE ESTA LEY DEL INSTITUTO YA LOS VOY A LLAMAR DE RECREACIÓN POPULAR VA SEGUIR MANTENIENDO EL NOMBRE DE ISTU, YA HAY DICTAMEN ME COMUNICABA EL DIPUTADO DABUISSON, QUE ES PRESIDENTE DE LA COMISIÓN Y YO CREO QUE LA OTRA SEMANA LA TENGAMOS ESA LEY.

QUERIDOS AMIGO YO SIEMPRE HE CREÍDO EN EL TURISMO, ME ENCANTA HOY, QUE EL PRESIDENTE FLORES HIZO LA CALLE DESPUÉS DE LOS TERREMOTOS HACIA EL BOQUERÓN Y EN ESTE GOBIERNO TERMINAMOS DE LLEGAR Y AHORA HAY UN MONTÓN DE NEGOCIOS ALLÁ ARRIBA, PUSIMOS MAS POLICÍA, ES IMPRESIONANTE TODO LO QUE SE ESTA LOGRANDO Y COMO SOMOS UN PAÍS PEQUEÑO EN EXTENSIÓN TERRITORIAL TENEMOS QUE APROVECHAR AL MÁXIMO TODO, TENEMOS LA INVERSIÓN EN EL PUERTO DE LA LIBERTAD QUE A SIDO MUY GRANDE DE PARTE DEL GOBIERNO, ESTAMOS TRABAJANDO CON TODAS LA MUNICIPALIDADES DE TODOS LOS PARTIDOS Y ESTAMOS HACIENDO PATRIA CON EL TURISMO, PORQUE EL INGRESO DEL TURISMO ES FUNDAMENTAL Y SERÁ CLAVE PARA EL FUTURO DEL PAÍS.

FELICIDADES DOÑA CHELA, FELICIDADES POR EL PREMIO Y A TODOS QUE DIOS LOS BENDIGA.

**BUENAS NOCHES!**